
Wendelstein, 17.02.2025 
 
 

Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V. 
Protokoll zum Bezirkstag 

des Vereins „Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V.“,  
am 17.02.2025, Wendelstein, In der Gibitzen 30, Radlerclub Wendelstein 1913 

 
 
Anlagen:  1. Einladung zum Bezirkstag 

2. Anwesende Delegierte zum Bezirkstag / Ausschussmitglieder 
3. Finanzbericht 2024 
4. Entlastungsprotokoll 
5. Delegiertenliste zum Verbandstag des BRV am 15.03.2025 

(Anmerkung: Die Anlagen liegen dem Internet-Protokollauszug nicht bei) 
 
 
Beginn des Bezirkstages: 19:45 Uhr   Anwesende Mitgliedsvereine: 7 
Ende des Bezirkstages:  21:28 Uhr    Anwesende Vereinsdelegierte: 4 

Anwesende Ausschussmitglieder: 7 
 
 
 
TOP 1  Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
David Lischka, erste Vorsitzende des Bezirkes Mittelfranken, begrüßt die anwesenden 
Vereinsdelegierten und Bezirksausschussmitglieder.  
Einladung Anhang 1 
 
 
TOP 2  Totenehrung 
David Lischka bitte alle anwesenden Personen sich zu Ehren und zum Gedenken der im Jahr 
2024 Verstorbenen von ihren Plätzen zu erheben.  
Stellvertretend für alle Verstorbenen wird im Besonderen dem verstorbenen  

- Kurt Eber – jahrelanger Kampfrichter / Schatzmeister der Bayerrundfahrt 
- Charlotte Auer 

 
David Lischka bedankt sich für diese Ehrenbezeugung. 
 
TOP 3  Feststellen der anwesenden, stimmberechtigten Vereinsdelegierten  
Es sind aus 7 Vereinen 11 Vereinsdelegiert anwesend; davon 7 Ausschussmitglieder.  
Diese 11 Vereinsdelegierte sind stimmberechtigt. 
Die Versammlung ist damit beschlussfähig. Die Anwesenheitsliste (Delegierte inkl. 
Ausschussmitglieder) ist als Anhang 2 beigefügt. 
 
 
TOP 4  Genehmigung des Bezirkstagprotokolls von 2024 
Die anwesenden Vereinsdelegierten verzichten auf eine Verlesung des Protokolls. 
Das Protokoll von 2024 wird genehmigt. 
 
 
  



TOP 5  Bericht des Vorsitzenden und Aussprache 
David Lischka (DL) berichtet von den im Jahr 2024 durchgeführten Ausschusssitzungen. 
Durch den Olympiastützpunkt, die dazugewonnenen Trainer und die Berthold-Brecht-Schule 
passiert im Großraum Nürnberg aktuell sehr viel. 
Es soll ein neues Wohnheim gebaut werden, damit den SportlerInnen mehr Möglichkeiten 
geboten werden können. 
David Lischka forciert den Vorschlag einen Teil (1/3) der Fördermittel des Verbands für die 
Bezirke als Unterstützung/Finazierung der Stützpunkttrainer zurückzuübermitteln. 
 
DL freut sich über die vielen Veranstaltungen im Bezirk.  
 
Schule & Verein – SAG – dadurch werden schneller/früher Kinder aufs Rad gebracht. 
Meist ist der Lehrer auch der Trainer im Verein, damit ergeben sich diese Möglichkeiten. 
Durch die Einrichtung einer Stützpunktschule müsste die Kommune den Trainer bezahlen. 
 
 
TOP 6  Berichte der Fachwarte und Aussprache 
Die Berichte sind vorab online gestellt und auf der Homepage einzusehen. 
 
Nach wie vor wird nichts an Ilse Lehnert-Eckert – Frauenfachwartin – gesendet.  
Ilse möchte Frauen und Mädchen im Verein ehren und fördern. Da aber keine Informationen an 
Ilse weitergeleitet werden, kann diese nicht ihren Bezirks-Etat ausschöpfen kann. Meldungen 
und informationen an Ilselehner@gmx.de 
 
Thomas Otto berichtet kurz über die Veranstaltungen und Erfolge in Erlangen. 
Die Deutsche Pumptrack-Meisterschaft in Erlangen im September 2024 war sportlich sehr 
erfolgreich; wirtschaftlich eher schwierig.  
Auch fand an diesem Wochenende in Erlangen das Qualifikationsrennen für die 
Weltmeisterschaft in Afrika statt – der Sieger einer Qualifikation bekommt bei der 
Weltmeisterschaft alles bezahlt. Annika Psyk wurde hierbei zweite; da die 1. Platzierte bereits 
für Afrika qualifiziert war, rückte Annika automatisch nach und durfte im November mit nach 
Afrika. 
Thomas Otto bemängelt, dass die Internetseite nicht befüttert werden kann, wenn keiner 
Berichte an ihn meldet. 
RC Erlangen 1950 feiert in diesem Jahr sein 125-jähriges Jubiläum. 
Der detaillierter BMX-Jahresbericht ist auf der Homepage des Verein Bezirk Mittelfranken im 
Bericht veröffentlicht. 
 
Phillipp Teufel berichtet von den Veranstaltungen in 2024. 
Am 04. Mai fand in Leerstetten das erste Rennen der Saison im Zeitfahren statt; dieses soll 
auch 2025 wieder vom RC Herpersdorf organisiert werden. 
Am 03. Oktober starteten die Rennradfahrer am Schwabacher Stadtparkrennen. 
 
 
TOP 7 Finanzbericht des Schatzmeisters und Etatvorschlag für 2025 
Phillipp Teufel berichtet ausführlich über die Finanzen 2024 
Die Finanzberichte liegen dem Protokoll als Anlage 3 bei.  
Aktuell sind die Gelder aufgrund der wiedervorhandenen Zinsen auf zwei Konten aufgeteilt:  
Girokonto & Tagesgeldkonto – insgesamt € 12.979,37 Endbestand zum 31.12.2024 
 
 
TOP 8  Bericht der Revisoren 
Bruno Liebermann berichtet, dass er, gemeinsam mit Alfred Rigler, die Kasse am 03.01.2025 
geprüft hat. Dem Schatzmeister wird eine einwandfreie und übersichtliche Kassen- und 
Kontoführung attestiert. Die Belegführung war sehr gut und Fragen wurden zur vollsten 
Zufriedenheit vom Schatzmeister beantwortet.  



TOP 9  Behandlung eingereichter Anträge 
Die Ausschussmitglieder haben im Vorfeld bei der Ausschusssitzung über die Anträge beraten. 
 

- RC Erlangen 1950 
 Antrag auf Förderung der Sportlerin Annika Psyk  
  – deutsche Vizemeisterin Pumptrack: beantragt: € 100,00 
 Die Delegierten stimmen dem Antrag einstimmig zu. 
 

- RC Erlangen 1950 
Bezuschussung des Pumptrack-Rennens in Höhe von € 250,00 (€ 500,00 bereits erhalten) 
 Da in 2024 bereits € 500,00 für diese Veranstaltung ausbezahlt wurden, ergeht der Vorschlag 
von David Liska nochmal € 250,00 zu bezuschussen, sobald eine Gewinn-/Verlustrechnung nach 
nachgereicht wird.  

 Die Delegierten stimmen dem Antrag und dem Vorschlag von DL einstimmig zu. 
 

- ESV Nürnberg – Rangierbahnhof 
Antrag auf Bezuschussung des Crossrennens (3.Rangerrace) in Höhe von € 750,00  
Üblicherweise werden pro Veranstaltung € 500,00 bezuschusst. 
Die Delegierten stimmen einer Bezuschussung in Höhe von € 500,00 einstimmig zu. 
 
- ESV Nürnberg – Rangierbahnhof 
 Antrag auf Bezuschussung der Bundessichtung des Athletikwettkampfes Nachwuchssichtung in 
Höhe von € 500,00 
 Die Delegierten Stimmen diesem Antrag einstimmig zu. 

 
- ESV Nürnberg – Rangierbahnhof 
 Antrag auf Förderung/Bezuschussung Henrik Lein aufgrund seiner Teilnahme an diversen 
Wettkämpfen € 150,00  
 Eine reine Teilnahme wird lt. Förderrichtlinien nicht bezuschusst. DL beantragt damit die 
Ablehnung des Antrages 

 Die Delegierten stimmen einer Ablehnung einstimmig zu 
 Tipp: eine Bezirksauswahl, die für den Bezirk Mittelfranken startet wird bezuschusst. 
 

- RC Germania Weißenburg 
Antrag auf Bezuschussung des Endourorennen C3 für 2024 in Höhe von € 500,00 
 Die Delegierten Stimmen diesem Antrag einstimmig zu. 

 
- RC Herpersdorf 
Antrag auf Bezuschussung des Kriteriums über € 500,00 
 Die Delegierten Stimmen diesem Antrag einstimmig zu. 

 
- RSG Ansbach 
Antrag auf Bezuschussung der Bundesligafahrerinnen Anja Bertlef, Lena Maiesko (Ansbach); 
Lena Gömmel (Herpersdorf) und des Bundesligafahrers Fritz Stiehler (Ansbach) mit jeweils € 
100,00 
 Die Delegierten Stimmen diesem Antrag einstimmig zu. 

 
 
TOP 10 Entlastung der Vorstandschaft 
Bruno Liebermann beantragt die Entlastung der Vorstandschaft und des Kassiers. 
Die Delegierten stimmen einer Entlastung einstimmig zu. 
Das Entlastungs- und Wahlprotokoll liegt dem Protokoll als Anlage 4 bei.  
 
 
TOP 11 Wahl der Delegierten zum Verbandstag des BRV am Samstag, den 

15.03.2025 in Paulushofen 
SR bittet die Versammlung, entsprechende Vorschläge zu unterbreiten, bzw. sich zur Wahl als 
Delegierten bereitzustellen und zu erklären, dass die vorgeschlagenen, bzw. genannten 
Personen mit der Übernahme der Delegationen einverstanden sind. 
Es wurden 6 Delegierte gewählt.  



Der Bezirkstag erklärte sich mit der Auswahl der vorgeschlagenen Personen 
einverstanden und beauftragte sie mit dem Amt des Delegierten. 
Gegen keine Person wurde ein Einwand erhoben. 
Die Delegiertenliste liegt als Anlage 5 dem Protokoll bei. 
 
 
TOP 12 Verschiedenes 
Ansbach plant eventuell wieder ein Kriterium. Wann und Wo ist aber noch nicht geklärt. 
 
DL schlägt die Bezuschussung der D-Trainer-Ausbildung vor. 
 
DL plant in Herrieden ein Donnerstagabendrennen – antizyklisch zum Donnerstagabendrennen 
in München. 
 
 
TOP 13 Beschließen des Bezirkstages  
David Lischka beendet den Bezirkstag.  
Er bedankt sich bei den Delegierten für die Mitarbeit und ihr Kommen.  
 
 
 
Protokoll genehmigt: 
 
 
 
____________________________    ___________________________ 
David Lischka      Sylvia Rigler 
1. Vorsitzender      Schriftführerin 

 


